

Pressemitteilung vom 11. November 2022

NACHT DER EXCELLENCE

Kargobike wurde zum Unternehmen Valais excellence 2022 gewählt

Am Donnerstag, 10. November zeichnete der Verband der Unternehmen Valais excellence (VUVEX) erneut eine Walliser Firma für ihr konkretes Engagement zugunsten eines lokalen Nachhaltigkeitsprojekts aus. Geehrt wurden auch die Gewinner des Unternehmensförderungsprogramms der Berufsfachschule EPASC. Die Feier, die in der neu enevi benannten Kehrrechtverbrennungsanlage von Uvrier stattfand, stand im Zeichen der Energiewende.

Wie jedes Jahr würdigte der Verband der Unternehmen Valais excellence im Rahmen der Nacht der Excellence eines seiner Mitglieder für den Vorbildcharakter seiner Tätigkeiten. Anlässlich der 10. Ausgabe wurde ein Unternehmen, das ein für die regionale Nachhaltigkeit besonders positives Projekt durchgeführt hat, zum Unternehmen Valais excellence 2021 gekürt:

Kargobike wurde zum Unternehmen Valais excellence 2022 gewählt. Das Unternehmen hat in Partnerschaft mit RegionAlps ein Vertriebsnetz in der Rhoneebene aufgebaut, welches einen Lieferservice per Fahrrad und Zug kombiniert. Damit bietet es den Walliser Unternehmen eine Transportalternative, welche es ihnen ermöglicht, auf dem lokalen Markt mit den grossen Plattformen zu konkurrieren und ihre Umweltbelastung zu verringern.

→ Weitere Informationen: <https://kargo.bike/>

Blumen aus recycelten Materialien

Der VUVEX will die Berufsbildung fördern, die für den Nachwuchs in den KMU von entscheidender Bedeutung ist. Aus diesem Grund werden an der Nacht der Excellence neu auch die Gewinner des Unternehmensförderungsprogramms der Berufsfachschule EPASC in Martinach vorgestellt. Das Unternehmen *Flower of Steel* von Noé Travelletti und Chloé Mazza fertigt individuelle Metallblumen aus Karosserieabfällen an. Die Idee zu diesem originellen Unternehmen hatten sie während der Unternehmertum-Kurse, die sie im Rahmen ihrer Lehre als Carrosseriespengler/in besuchten, welche sie vor Kurzem abgeschlossen haben.

Positive Ökonomie-Zertifizierung

Anlässlich des Events wurden auch fünf neue Mitglieder in den Verband aufgenommen: die Gemeinde St-Maurice, die Gemeinde Val de Bagnes, Rams Group SA, Hôtel Olympic/Restaurant le Mayen in Crans-Montana und Nco-Ing. Der Verband umfasst somit neu 213 Mitglieder. Dank der Einführung einer neuen Form der Zertifizierung dürfte sich die Community der leistungsstarken und engagierten Walliser Unternehmen noch vergrössern.

Die neue Zertifizierung beruht auf dem Konzept der positiven Ökonomie sowie den Zielsetzungen der Agenda 2030 und des Klimaplanes des Kantons Wallis. Sie richtet sich an Walliser Unternehmen, die sich konkret zugunsten der Nachhaltigkeit engagieren, jedoch nicht über die notwendigen Mittel oder das Interesse verfügen, die von Valais excellence verlangten ISO-Zertifizierungen zu erlangen. Die neue Form von Valais excellence wurde an der Generalversammlung vom vergangenen Juni verabschiedet und befindet sich noch in der Testphase. Ein knappes Dutzend Unternehmen haben bereits ihr Interesse bekundet. Sie wird 2023 eingeführt und eine Alternative zur klassischen Zertifizierung anhand des Managementsystems und der internationalen Normen bieten.

Regionaler Leader der Energieverwertung

Die Veranstaltung fand am Standort der Kehrichtverbrennungsanlage in Uvrier statt, welche neu enevi heisst und eine der Hauptakteurinnen der Energiewende ist. 170'000 Bürgerinnen und Bürger nehmen ihre Leistungen in Anspruch, die von der Wärmeverwertung über die Produktion erneuerbarer Energien bis hin zur Verwaltung der gemeindeübergreifenden Kehrichtdeponien und des Systems zur Verwertung von Essensresten GastroVert reichen. Die am selben Standort ansässige Valpellets SA nutzt die von enevi erzeugte Wärme und wertet durch die Produktion und Vermarktung von Holzpellets das Energiepotenzial der Walliser Wälder auf.

Kontakt:

Véronique Besson-Rouvinez, Präsidentin VUVEX, 078 861 21 99

Gaël Ribordy, Direktor Kargobike, 079 154 37 34, gael@kargo.bike